

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura.

María del Carmen Olivares Arriaga

27 de septiembre de 1998

SENDERO No. 85

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte es posible que pueda usted afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos:

1.- Se localizaba en Hidalgo y Juárez 10 del plano oficial de la capital del Estado en 1933, la Oficina de Correos u Oficina Postal ¿Sabe usted el nombre del honorable caballero que por muchos años fungió como administrador de ésta?

- Jesús Serna.....Vaya al 11
- Febronio Aguilar CúellarVaya al 21

2.- Nos entusiasta la idea de hacer llegar a usted un caluroso aplauso pues su respuesta es la correcta. Felicidades y adelante. Que agradable es su compañía en este camino por nuestra cultura, pues se ve que su interés por los asuntos de nuestro pueblo pues es envidiable. Lo esperamos en el 10.

3.- No, su respuesta no es correcta, pues Tomás en esa época, seguramente era un niño. Lo invitamos que vaya al 10 y haga un nuevo intento, es necesario que nos demuestre y que se demuestre así mismo que si sabe. Muchas gracias.

4.- El 6 de mayo de 1930, se celebraron las elecciones para integrar el Gobierno Infantil del Estado, como estudio práctico realizado por la Dirección de Educación, a fin de que los niños comprendieran este importante proceso político. Resultó gobernador del estado, el niño Guillermo Gutiérrez, quién el día 9 del mismo mes expidió varios nombramientos. ¿Sabe a quién le dio el cargo de director de Educación Pública?

- A la niña Gloria Torcida.....Vaya al 15
- Al niño Cuitláhuac Araujo.....Vaya al 25
- Al niño Roberto Larrazolo.....Vaya al 20

5.- Seguramente se confundió pues este nombre es muy conocido, pero no se trata de él. Le suplicamos ir al 24 y hacer un nuevo intento. Vale la pena que lo haga ya casi llega a la meta. Suerte y mucho ánimo.

6.- Su buena disposición le impide ver que en ese entonces el Lic. Zorrilla era apenas un adolescente. Como se dará cuenta su respuesta no es la correcta, por tanto, sería bueno que se desplazara al 17 e hiciera un nuevo intento a fin de que pueda continuar hacia la meta. Vale la pena que lo haga, ya casi llegamos.

7.- El autor de estos versos, es el reconocido maestro Francisco de P. Arreola, gracias por estar con nosotros, ojalá haya pasado un rato amable y le esperamos en el próximo sendero que será el 86. Le deseamos suerte en la próxima semana y ojal que usted como nosotros, digamos no a la violencia. Hasta luego. El camino directo es: 1-21; 4-15;8-2; 10-23; 14-9; 17-26; 24-18; 27-7. FIN.

8.- Según datos obtenidos en junio de 1921, se tomó el acuerdo a fin de que la Carretera Nacional pasará por Ciudad Victoria, este acuerdo vino a beneficiar en mucho al Estado y en particular a Ciudad Victoria, ya que se contará con una vía de comunicación directa con la capital de la República. ¿Sabe usted el nombre con el cuál inicialmente se denominaba la Carretera Nacional? (EVC).

- Camino Real.....Vaya al 12
- Gran Camino Meridiano.....Vaya al 2
- Camino Vecinal.....Vaya al 22

9.- Tiene usted toda la razón, este es el nombre con el cual se conoce hoy, la denominada avenida Álvaro Obregón. Sinceramente nos da mucho gusto saber que usted conoce este tipo de detalles, le hacemos llegar nuestras felicitaciones y recordarle que estamos en el 17 en espera de usted.

10.- Tenemos la idea de que en alguna ocasión le hacíamos recordar una bellísima canción que estuvo muy de moda cuando el Lic. Emilio Portes Gil fue gobernador y después presidente de la República. Nos referimos a la Pajarera ¿Sabe usted el nombre del autor de esta canción?

- Tomás Guillen.....Vaya al 3
- Cuco Sánchez.....Vaya al 13
- Manuel M. Ponce.....Vaya al 23

11.- Esta digna y muy apreciada persona trabajó con gran esmero para servir a la ciudadanía y para que esta tuviera los beneficios de una comunicación, pero no en la oficina de correos. Por lo que le rogamos buscar en el 1 una nueva alternativa, pues no es la respuesta correcta. Gracias y suerte.

12.- No es fácil para nosotros tener que decirle que se equivocó, pero la verdad es que así es. Seguramente usted se confundió con la salida a México por Tula y desde luego esa no es la carretera Nacional. Le sugerimos ir al 8 y poner mayor atención a fin de que encuentre la respuesta correcta en la inteligencia de que usted si puede, lo único que le falta es hacer un mayor esfuerzo.

13.- Lo sentimos mucho, pero tenemos que decirle que su respuesta no es correcta, sin embargo, que esto no influya en usted, es tan solo un pequeño error que puede superar si va al 10 y se propone encontrar el camino que lo llevará a la meta.

14.- ¿Sabe usted el nuevo nombre que lleva la avenida Álvaro Obregón de Ciudad Victoria (EVC)

- Francisco I. Madero.....Vaya al 9
- Cristóbal ColónVaya al 19

15.- Su respuesta es la correcta, precisamente a esta niña la designó el (niño) gobernador Gutiérrez, como encargada de la Dirección de Educación. Nuestro más fuerte aplauso por su acierto. Sinceramente nos agrada saber que usted se interesa por actos tan bien realizados como fue éste. Le esperamos en el 8.

16.-Sentimos mucho hacerle ver que se equivocó, pero la verdad es que él era estudiante en ese entonces. Sin embargo, usted tiene derecho a otra oportunidad aprovéchela, vaya al 17 y busque el camino del éxito, piense que ya casi llegamos a la meta.

17.-Seguramente usted conoce el edificio en el cual se encuentra el Casino de Victoria; está ubicado precisamente al poniente de la plaza Juárez o de la Constitución. Este edificio fue inaugurado el 25 de septiembre de 1929. ¿Sabe usted qué personaje tuvo a su cargo este acto tan importante para la vida social de la capital del estado?

- Lic. Juan Fidel Zorrilla.....Vaya al 6
- Dr. Norberto Treviño Zapata.....Vaya al 16
- Lic. Emilio Portes Gil.....Vaya al 26

18.- Perfectamente bien contestado fue éste el religioso que venia al mando del grupo de evangelizadores que establecieron sus misiones en esta parte de nuestro país. Con admiración y respeto por su interés en nuestra cultura le hacemos llegar un fuerte abrazo. Felicidades y le esperamos en el 27.

19.- Seguramente usted confundió los nombres y es por ello por lo que su respuesta no es correcta: la verdad es que no se trata de dicha avenida. Le pedimos que vaya al 14 y busque el camino que lo conducirá a la meta. Piense que ya estamos cerca de ella.

20.- Realmente nos mortifica tener que comunicarle que se equivocó. La verdad es que el niño Roberto Larrazolo fue nombrado Tesorero General del Estado. Lo mejor que puede hacer es ir al 4 y buscar otra alternativa a fin de que pueda continuar con nosotros en este sendero. Ánimo y adelante.

21.- Es un placer comunicarle que su respuesta es correcta. Sinceramente le hacemos llegar nuestras felicitaciones por su interés en nuestra cultura y le deseamos un recorrido amable por este sendero. Le esperamos en el 4.

22.- Lo sentimos mucho por su respuesta no es correcta. Nos da la impresión de que ni siquiera se tomó la molestia de pensarlo dos veces, pero la verdad es que eso no tiene importancia. La verdad es que está aquí con nosotros y que le estamos pidiendo que vaya al 8 y haga un nuevo intento a fin de que no pierda lo que hasta este momento lleva ganado. Suerte.

23.- Exactamente, el es el autor de esta maravillosa canción llena de sentimiento. Con un dejo muy provinciano y un delicado gusto que proyecta frescura y sencillez. Reciba nuestras sinceras felicitaciones y le invitamos a continuar con nosotros. Estamos en el 14.

24.- Hace 250 años con motivo de la evangelización de Nuevo Santander, el señor Escandón invitó a los religiosos del Colegio de Propaganda Fide, de San Fernando, para que establecieran tres misiones y a los del Colegio Apostólico de nuestra Señora de Guadalupe de Zacatecas, para que estableciera seis. Los primeros no aceptaron y los segundos vinieron con el padre presidente encargado de las misiones. ¿Sabe usted el nombre de este religioso que era el encargado de las misiones de Nuevo Santander?. (P.Osante).

- Fray Ignacio Antonio Ciprián.....Vaya al 18
- Fray Servando Teresa de Mier.....Vaya al 5

25.- Este año fue designado como secretario particular por el (niño) gobernador Gutiérrez, por tanto, su respuesta está equivocada. Le sugerimos ir al 4 y empeñarse en localizar el camino correcto. Suerte.

26.- Tiene toda la razón fue él quien tuvo a su cargo el acto inaugural de ese centro social que precisamente cumple ahora 70 años de servir a la sociedad. Felicidades y esperamos que conserve ese buen gusto de atender a los hechos y sucesos de nuestro pueblo. Seguimos adelante en el 24.